

## ABSTRAK

**Zulayka Muchtar, 2023.** “*Hak Anak dan Pola Asuh pada Keluarga Bercerai Perspektif Fikih Parenting (Studi Kasus di Kecamatan Mungkajang Kota Palopo.*” Tesis Program Studi Hukum Keluarga Padsa Sarjana Institut Agama Islam Negeri Palopo. Dibimbing oleh Anita Marwing dan Muhammad Tahmid Nur.

Penelitian ini bertujuan untuk: menganalisis hak anak pasca perceraian di Kecamatan Mungkajang Kota Palopo; menganalisis pola asuh orang tua terhadap anak pasca perceraian di Kecamatan Mungkajang Kota Palopo; mendeskripsikan perspektif fikih *parenting* terhadap hak anak dan pola asuh pasca perceraian di Kecamatan Mungkajang Kota Palopo. Jenis penelitian adalah kualitatif dengan sumber data dari 3 keluarga.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: (1) Pemenuhan hak anak yang dipenuhi seluruhnya oleh pihak ayah, pola asuh demokratis dengan faktor yang melatarbelakangi, yaitu hubungan orang tua dan usia orang tua. Dilihat dari perkembangan agama anak berada pada fase *the individual stage*, kemudian pelaksanaan shalat 5 waktu dan puasa Ramadhan sudah terlaksana dengan baik, namun pada pelaksanaan membaca al-Quran belum terlaksana dengan baik dengan intensitas pelaksanaannya 2 sampai 3 kali dalam sepekan. Adapun faktor yang mempengaruhi pelaksanaan ibadah anak, yaitu berasal dari faktor eksternal; (2) Pemenuhan hak anak yang dipenuhi seluruhnya oleh pihak ibu, pola asuh otoriter dengan faktor yang mempengaruhi, yaitu keterlibatan orang tua. Dilihat dari perkembangan agama anak berada pada fase *the individual stage*, kemudian pelaksanaan shalat 5 waktu dan puasa Ramadhan sudah terlaksana dengan baik, namun pada pelaksanaan membaca al-Quran tidak terlaksana karena untuk intensitas pelaksanaan membaca al-Quran tidak dapat diperhitungkan. Adapun faktor yang mempengaruhi pelaksanaan ibadah anak, yaitu berasal dari faktor eksternal. (3) Pemenuhan hak anak yang dipenuhi dari kedua orang tuanya, pola asuh permisif dengan faktor yang mempengaruhi, yaitu usia orang tua dan pengalaman mengasuh anak. Dilihat dari perkembangan agama anak berada pada fase *the individual stage*, kemudian pelaksanaan ibadah sudah terlaksana dengan baik. Adapun faktor yang mempengaruhi pelaksanaan ibadah anak, yaitu berasal dari faktor eksternal.

**Kata Kunci:** Hak Anak, Pola Asuh, Keluarga Bercerai, Fikih *Parenting*.

## ABSTRACT

**Zulayka Muchtar, 2023.** "*Children's rights and parenting patterns in divorced families from the perspective of jurisprudence (a case study in the Mungkajang district, Palopo city)*", Thesis on the Family Law Study Program, Postgraduate Studies, State Islamic Institute, Palopo, under the supervision of Anita Marwing and Muhammad Tahmid Nur.

This study aims to: analyze children's rights after divorce in Mungkajang Subdistrict, Palopo City; analyze *parenting* patterns of parents towards children after divorce in Mungkajang Subdistrict, Palopo City; describe the perspective of fiqh *parenting* on children's rights and *parenting* patterns after divorce in Mungkajang Subdistrict, Palopo City. The type of research is qualitative.

The results showed that: (1) Fulfillment of children's rights that are fulfilled entirely by the father, democratic parenting patterns with background factors, namely parental relationships and parental age. Judging from the child's religious development is in the phase of the *individual stage*, then the implementation of the 5 daily prayers and Ramadan fasting has been well implemented, but the implementation of reading the Qur'an has not been well implemented with the intensity of implementation 2 to 3 times a week. The factors that influence the implementation of children's worship, namely derived from external factors;

(2) Fulfillment of children's rights that are fulfilled entirely by the mother, authoritarian parenting with influencing factors, namely parental involvement. Judging from the child's religious development is in the phase of the *individual stage*, then the implementation of the 5 daily prayers and Ramadan fasting has been well implemented, but the implementation of reading the Qur'an is not implemented because the intensity of reading the Qur'an cannot be calculated. As for the factors that influence the implementation of children's worship, it comes from external factors.

(3) Fulfillment of children's rights fulfilled from both parents, permissive parenting with influencing factors, namely the age of parents and parenting experience. Judging from the child's religious development is in the phase of the *individual stage*, then the implementation of worship has been carried out well. The factors that influence the implementation of children's worship, namely coming from external factors.

**Keywords:** Children's Rights, Parenting Patterns. Divorced Family. Parenting Jurispruden

## البحث تجريد

زليكا مختار ٢٠٢٣. "حقوق الأطفال وأنماط الأبوة والأمومة في الأسر المطلقة من منظور الفقه (دراسة حالة في منطقة مونكجاغ، مدينة بالوبو، أطروحة برنامج دراسة قانون الأسرة، دراسات العليا المعهد الإسلامي الحكومي بلاد بالوبو. تحت إشراف أنيتا مارويغ ومحمد تحميد نور

تهدف هذه الدراسة إلى: تحليل حقوق الأطفال بعد الطلاق في منطقة مونكجاجانج الفرعية بمدينة بالوبو؛ تحليل أنماط التربية الأبوية لدى الآباء تجاه الأطفال بعد الطلاق في منطقة مونكجاجانج الفرعية بمدينة بالوبو؛ وصف منظور فقه التربية الأبوية في حقوق الأطفال وأنماط التربية الأبوية بعد الطلاق في منطقة مونكجاجانج الفرعية بمدينة بالوبو. نوع البحث نوعي.

وأظهرت النتائج أن: (1) استيفاء حقوق الطفل التي يقوم بها الأب بالكامل، وأنماط التربية الديمقراطية مع العوامل الخلفية وهي العلاقات الأبوية وعمر الوالدين. وبالنظر إلى أن النمو الديني للطفل في مرحلة النمو الفردي فإن تنفيذ الصلوات الخمس وصيام رمضان قد تم تنفيذه بشكل جيد، أما تنفيذ قراءة القرآن فلم يتم تنفيذه بشكل جيد مع كثافة التنفيذ من مرتين إلى 3 مرات في الأسبوع. العوامل التي تؤثر على تنفيذ عبادات الأطفال وهي مستمدة من عوامل خارجية؛ (2) استيفاء حقوق الطفل التي تقوم بها الأم بالكامل، والتربية السلطانية مع وجود عوامل مؤثرة وهي مشاركة الوالدين. فبالنظر إلى النمو الديني للطفل في مرحلة النمو الفردي فإن تنفيذ الصلوات الخمس وصيام رمضان قد تم تنفيذهما بشكل جيد، أما تنفيذ قراءة القرآن فلا يتم تنفيذهما لأن شدة قراءة القرآن لا يمكن حسابها. أما العوامل التي تؤثر في تنفيذ عبادات الأطفال فتأتي من عوامل خارجية، أما العوامل التي تؤثر في تنفيذ عبادات الأطفال فتأتي من عوامل خارجية. (3) استيفاء حقوق الطفل المستوفاة من الوالدين معاً، والتربية المتساهلة مع العوامل المؤثرة وهي عمر الوالدين وخبرة الوالدين في التربية. وبالنظر إلى أن النمو الديني للطفل في مرحلة النمو الفردي للطفل في مرحلة النمو الفردي، فإن تنفيذ العبادة قد تم بشكل جيد. أما العوامل المؤثرة في تنفيذ عبادة الطفل، وهي قادمة من عوامل خارجية.

كلمة مفتاحية: حقوق الطفل، أنماط الأبوة والأمومة، الأسر المشتركة، فقه الأبوة والأمومة